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近年来，越来越多驾驶员办理了ETC卡
片。支付宝、微信和各大银行也纷纷发力，推
出各种优惠、快捷政策，吸引更多人使用高速
电子交费。然而，不少司机在享受便捷支付的
同时，却发现自己的ETC卡总被盗刷。江苏无
锡警方提示，目前部分开通了“小额免密免
签”业务的ETC卡确实存在风险，建议民众关
闭此功能。

警方介绍，目前存在被盗刷风险的卡片，
主要是由银行与ETC运营方联合发行的二合一
卡片。这部分卡片如果带有闪付功能且开通了

“小额免密免签”业务，就容易被不法分子盯
上。不法分子利用银联卡的小额免密免签功
能，通过“闪付”直接刷取银行卡账户资金。
甚至当卡片放在钱包、口袋里时，也存在被盗
刷的危险。

如何防止ETC卡被盗刷？警方提醒做好以
下四点：

一是关闭小额“免密免签”功能。车主只
要拨打开卡行的客服电话，就可关闭“双免”
功能。此功能关闭后，不影响公路通行。

二是下车拔卡。开通闪付功能的ETC卡不
要总在车里插着，下车后应将卡拔下，随身携
带。

三是开通短信提示功能。ETC信用卡使用
者，最好开通短信提醒功能，万一被盗刷，马
上就能获知，最大程度减小损失。

四是发现盗刷后，第一时间固定证据，并
及时报警。 （据新华网）

远程诊疗、在线家庭医生签约、
线上健康管理……近年来，“互联
网+”在医疗健康领域频频“攻城略
地”，在促进医疗资源合理流动的同
时，也让医疗服务越发触手可及。

在互联网医疗机构遍地开花、形
态日趋丰富的背景下，如何为互联网
医疗松绑、指路，已成为推进医改、
解决看病难问题的重要途径。近期，
从中央到地方，涉及互联网医疗政策
指导和规范频出，释放出中国推动互
联网医疗健康发展的积极信号。经历
了快速成长的繁荣和阵痛，互联网医
疗正在步入规范发展的成熟期。

互联网医疗纳入医保

互联网医疗怎么收费？能否进医
保？此前，由于医保部门难以核算远
程医疗成本等原因，“不能报销”是
互联网医疗发展的痛点之一。

日前，国家医保局印发《关于完
善“互联网+”医疗服务价格和医保
支付政策的指导意见》（简称 《意
见》），对于解决互联网医疗的费用
痛点释放了积极信号。

《意见》提出，通过合理确定并动
态调整价格和医保支付政策，支持“互

联网+”在实现优质医疗资源跨区域流
动、促进医疗服务降本增效和公平可
及、改善患者就医体验、重构医疗市场
竞争关系等方面发挥积极作用。

“‘互联网+’条件下的医疗服务仍
然是医疗服务，项目和价格纳入现有
政策框架中，强调线上线下公平。”国
家医保局价格招采司负责人表示，“互
联网+”医疗服务价格政策需要适应

“互联网+”的行业规律和技术特点，发
挥价格政策的杠杆作用，兼顾对提供
远程服务的激励以及对滥用远程医疗
服务的约束。

“随着医疗、5G通信、计算机、
大数据人工智能等技术的快速进步，

‘互联网+’医疗服务的业态模式、规
律特点等可能会产生新的变化，医疗
保障部门将持续跟踪行业发展，适时
完善‘互联网+’医疗服务价格和医
保支付政策。”上述负责人表示。

互联网医院迎来建设高潮
简单的“小毛病”不需要到医院

跑一趟，动动手指就能接受专业的视
频问诊，医生开的药还能送货上门。
近日，江苏省首批互联网医院上线，
共有 7家医院获得了互联网运营牌

照，患者足不出户，就可以享受线上
问诊、送药上门等服务。

同时，为进一步方便居民就医，
江苏还借助全省医疗健康数据共享通
道，打造了“江苏健康通APP”。目
前已初步实现网上诊疗、线下挂号、
排队叫号、检验检查报告查询等医疗
服务功能，后期还将开放居民个人健
康档案查询、家庭医生签约等健康管
理服务功能。

互联网医院的建设正在迎来高
潮。据统计，目前我国已经有160多
家互联网医院，多个省市建成了省级
互联网医疗服务监管平台，出台了促
进“互联网+医疗健康”发展的实施
意见或行动方案。互联网医院的发展
完善，有助于实现优质医疗资源的优
化配置，提高医疗服务质量和效率，
也将为偏远地区患者带来便利。

全流程监管确保安全
加速布局的同时，对于互联网医

疗的监管也在加强。
据悉，为实现互联网医疗健康服

务全流程监管，江苏明确要求省内各
级各类医疗卫生单位在开展互联网诊
疗服务前，必须首先接入“江苏省互

联网医疗服务监管系统”。该系统围
绕互联网诊疗的事前、事中、事后3
个阶段，对医疗机构、执业人员、诊
疗、护理、处方5个方面15类服务行
为进行监管。医生的每一次问诊，开
出的每一张处方，护士上门服务的每
一次记录在系统上都有迹可循。

对于开设互联网诊疗服务后各方
的责任认定，国家卫健委有关负责人
此前表示，互联网医院是以实体医疗
机构为依托设立的，责任的主体还是
医疗机构本身。在监管方面，将按照
属地化管理原则，实行线上线下统一
监管。强化第三方平台的责任，并建
立医疗责任的分担机制，防范化解医
疗风险。

此外，针对互联网的特点和安全
挑战，各地也在积极探索，在传统医
疗服务监管的基础上采用新技术和新
手段。如建立互联互通的电子病历系
统，为全生命周期的健康保驾护航；
建立药师审核平台，加强处方药审核
和监管；通过大数据采集监管指标数
据，让医疗行为和过程监管更加及时
高效，为各级决策管理层提供动态监
管和决策支持等。 （据人民网）

近日，受上游降雨和水库泄洪影响，位于山西吉县和陕西宜川县交界的黄河壶
口瀑布迎水量大涨，形成特大瀑布群景观，吸引了众多游客。

（据人民网）

“头晕、恶心，我这颈椎病又犯了。”“你这算工伤啊……”

没想到，生活中的一句玩笑话正有望成为现实。
日前，从“健康中国行动推进委员会办公室新闻发布会”

上传出消息：职业健康保护行动将颈椎病、肩周炎、腰背痛、
骨质增生、坐骨神经痛列为劳动者个人

应当预防的疾病。针对这些目前“并非
职业病”的疾病，中国疾病预防控制中

心职业卫生与中毒控制所副所长孙新表

示，未来或将其列为法定职业病。
扫一扫右方的二维码，一起来看看

记者的采访调查。

互联网医疗：从野蛮生长到逐步成熟

10个上班族9个颈椎病
职业病未来或有“新成员”

壶口瀑布水量大涨 景观壮美
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最近，白蒲镇林梓社区的养殖户杨
某发现，自家鱼塘里养的鱼突然大批量
死亡，造成了不小的损失。杨某认为，
造成自家鱼死亡的，正是高速服务区排
进附近三级河，又从三级河流入鱼塘的
污水。杨某要求服务区赔偿，可服务区
却不同意，双方因此起了纠纷。

调解一开始，杨某就表示，从一个
多月前开始，自家养的鱼就出现了大批
死亡的现象。经过调查，杨某发现，跟
自家鱼塘仅一路之隔的高速服务区，每
天都会将大量生产生活污水排入附近
的三级河中。杨某认为，最近下雨造成
三级河水位上升，污水随河水一起灌入
了鱼塘，造成鱼塘的水被污染，因此鱼
苗才会大量死亡。

杨某说，自己一直以养鱼为生，现
在鱼塘内的鱼大批量死亡，给他造成了
不小的损失。杨某提出，辛辛苦苦养的
鱼至少已经死了4吨，要求高速服务区
赔偿8万元，以补偿他的损失。

可服务区的负责人却说，杨某提出
的要求根本不合理。杨某的具体损失
情况如何、鱼的死亡到底是不是由服务
区排出的污水造成的，都还没有定论。
在没有证据的情况下，服务区不会给付
杨某任何赔款。

根据服务区工作人员的说法，杨某
的鱼之所以死亡，很大程度上是因为他
自己在鱼塘的角落里开了个缺口，让附
近河道的河水能流进鱼塘。而且，服务
区负责人也提出，杨某的目的根本不是
要求赔款，而是本身就跟他们有矛盾，
想要趁着这次机会借题发挥，自导自

演，敲诈服务区。在几个月之前，杨某
曾提出要求服务区出钱帮他在28亩鱼
塘的四周修建堤坝，以防服务区污水流
入鱼塘，不过服务区一直没有答应杨某
的要求。与此同时，服务区工作人员认
为，依据附近地势，即使下雨，三级河内
的污水也不可能倒灌进杨某的鱼塘。
而且杨某第一次提出鱼因污水死亡的
时间是在一个多月之前，当时根本没有
下过大雨，三级河水位也没有上涨，更
不可能出现河水灌入杨某鱼塘的现
象。服务区仅承诺赔偿杨某500元，这
个数字与杨某提出的要求相去甚远，杨
某不同意。杨某提出，要让第三方进行
鉴定可以，不过鉴定费用必须由高速服
务区承担。

在了解到双方的说法后，调解员认
为，杨某的要求很难达成。在发现鱼苗
死亡后，杨某应该在第一时间找到渔政
部门进行求助，并由渔政部门对鱼内的
水、死去的鱼苗和服务区排出的污水进
行鉴定。现在已经过了这么长时间，杨
某一直没有进行鉴定，查出鱼的死亡原
因变得更加困难了。考虑到双方的利
益，调解员认为，不管是养殖户杨某还
是高速服务区都应该将心比心，站在对
方的角度，商量出一个大家都能接受的
赔偿数额。经过3个多小时的调解，最
终因为双方坚持己见，即使调解员再三
劝解也始终不肯退让，调解还是没有取
得成功。 □融媒体记者韩循 郭皋彭

近日，市委老干部局组织工作人员
走进结对帮扶村城南街道马塘村开展主
题党日活动。

活动中，工作人员走访慰问了村里
多名老党员，为他们送上了食用油等慰
问品。随后，工作人员深入结对贫困户
家中，倾听群众诉求，详细了解群众生
产生活中存在的实际困难，共同探讨脱
贫致富的办法，使贫困户感受到党和政
府的温暖和关爱。

□融媒体记者徐雅珺
通 讯 员严金宏

吴竟成

入户走访

鱼苗大量死亡引发纠纷

“少小离家老大回，乡音无改鬓
毛衰。”这是诗人贺知章的乡愁。如
今，面对农村日新月异的变化，远方
归来的游子和村里的居民，又该到哪
里去寻找乡愁、留住记忆呢？答案
是，不妨到村史馆去看看。日前，记
者来到长江镇蒲港社区村史馆，这里
不仅有悠久的文化遗存，更有质朴的
乡土风情以及宝贵的乡村发展资源。

整个村史馆共3个展厅，分别为
乡村记忆、社区名人和江蒲展示
区。在乡村记忆展区，存放了村里
不少压箱底的“宝贝”，锄头、犁耙
等旧农具，使人联想到老一辈人在
田间地头辛勤劳作的场景；带有年
代感的桌椅、厨具及老家电，留下

了时代变迁的印记。在这里，村民
们能记得住乡愁、留得住记忆。

采访中，记者注意到不少老物
件旁边的解说牌子上都有一行小
字，这些小字标明了这个物件儿的
捐赠者。社区工作人员告诉记者，
整个村史馆里的老物件都是村民自
愿捐助的。范成义是热心村民之
一，粮票、旧的火油炉等都是他捐
赠的。“我捐献这些的目的就是为了
教育下一代，让他们不忘初心，牢
记使命。”范成义说，平时只要有
空，他就会和好友一起到这里来看
看，重温儿时的记忆。

作为一个以“蒲”为名的社区，
“蒲”不仅是这里的特色，更是宝贵的

乡村发展资源。在村史馆里的江蒲
展示区，可以看到不少与“蒲”有关的
手工制品，囤子包、蒲垫、蒲包、蒲席
等，一件件都是传统文化的点滴传
承。顾梅告诉记者，早在70多年前，
蒲港是一条较浅的自然河，河里长着
许多的“蒲”。两岸的人一到夏天就
到河里攀折蒲棒头，晒干后点燃驱赶
蚊虫，效果很好。秋天把蒲用钩刀割
回去，晒干后，用蒲编制“蒲席”，也可
以做各种各样的“蒲包”。这些蒲席、
蒲包除自己家用外，大多是拿去市场
出售，常常还有外地人前来收购。“如
今我们也在积极开发蒲的用途，为村
民增加收益。”长江镇蒲港社区文化
管理员顾梅说。

据了解，该村史馆从选址、定
主题、建设用了整整一年的时间，
每一个环节也都有村民的参加，可
以说该村史馆的建成凝聚了整个社
区工作人员和村民的心血。顾梅说

“我们建立村史馆主要就是为了保护
历史文化资源、提升村庄品位，充
分挖掘历史文化底蕴，传承和培育
民间文化，使其成为记录历史、传
承文化的‘博物馆’，成为留住乡
愁、凝聚人心的‘加油站’，成为体
验民俗、发展旅游的‘纪念馆’，为
新农村注入新的内涵与动力。”

□融媒体记者吴环宇

沈群山

通 讯 员沈 杨

长江镇蒲港社区村史馆：

留住乡愁 传承文化

调解调解面面对对面面

近日，市不动产登记中心迎来了
一位特殊的市民，她的名字叫潘林
英。她在家人的陪同下前来办理不动
产登记手续。潘林英因患脑癌导致双
目失眠，想把房子赠与到儿子名下。
大厅工作人员了解到这一情况后，立
即开辟“零障碍”通道，并积极协调
税务部门为他们办理登记手续，整个
进程进行得非常顺利。家人对该不动
产登记中心的快速应对、热情服务惊
叹不已、连连称赞。

市不动产登记中心：

为特殊群体提供“零障碍”服务


